

AU CRIBLE

SAINT-CLAUDE CULTURE

Elle fait parler d'elle depuis des années

Proposer aux haut Jurassiens un nouvel espace autour du livre, l'idée date du début des années 2000, la bibliothèque se trouvant à l'étroit dans ses locaux de la place Jacques-Faizant. Dès 2011, la communauté de communes, qui a la compétence Construction, entretien et fonctionnement d'équipements culturels, se lance dans la création d'un réseau de médiathèques en y intégrant la bibliothèque de Saint-Claude, celles de Saint-Lupicin et de Septmoncel et en créant même une médiathèque à Viry (en 2012). Celle de Saint-Claude doit devenir "tête de réseau" et donc pouvoir alimenter les autres sites existants et à venir. Politiquement, ce grand projet a fait parler. Mais cette nouvelle médiathèque pose également question parmi la société civile. A deux jours de son ouverture au public, nous avons soulevé ces questionnements auprès de Raphaël Perrin, président de la communauté de communes Haut-Jura-Saint-Claude, et de l'actuel directeur des lieux, Julien Vandelle.



■ Lumineuse et spacieuse, la nouvelle médiathèque n'a rien à voir avec l'ancienne. Photo L. COURTI

La médiathèque ouvre enfin ce samedi 28 janvier

■ Elle est surdimensionnée

FAUX et VRAI

« À l'origine, et pour que ce type d'équipement soit soutenu financièrement par l'État, c'est la Drac (Direction régionale des affaires culturelles) qui définit son dimensionnement », précise d'emblée Raphaël Perrin. Julien Vandelle rappelle également que le territoire était sous-équipé, chiffres à l'appui. En 2013, la médiathèque place Jacques-Faizant proposait 164 livres pour 100 habitants, contre 250 dans des collectivités comparables, quatre DVD en libre accès contre huit, et 1,7 CD contre 32 ! La surface des équipements sur le territoire de la com'com (4,89 m² pour 100 habitants) était également en deçà de ce qui est proposé dans des collectivités comparables (5,8 m² pour 100 habitants). « Il est vrai que dans ce nouveau bâtiment, on est au-dessus des normes régionales, concède Julien Vandelle. Mais cette médiathèque

est tête de réseau, donc elle bénéficiera à tous les usagers des communes environnantes. » « Le possible est là, complète Raphaël Perrin. Dans ce lieu spacieux et accueillant, et clairement pas dans une bibliothèque comme celle de la place Jacques-Faizant ! »

■ Elle a coûté trop cher
FAUX

Le plan de financement initial, voté en juin 2013 à l'unanimité, prévoyait un coût global TTC de 7 746 887 euros. Cela coûte finalement moins cher, soit 7 701 836 euros. Et la part d'auto-financement de la com'com est de 2 378 074 euros. « Ce n'est pas ce projet-là, à 2 millions d'euros pour la collectivité, ce qui est tout sauf scandaleux, qui nous empêchera d'investir à l'avenir », réagit Raphaël Perrin. Durant six ans, la construction de cette médiathèque va coûter 17 euros par habitant et par an.

■ Elle va coûter cher en fonctionnement

VRAI

Pour le moment, la collectivité a fait le choix de la prudence en termes de recrutement : à l'équipe en place vont s'ajouter un service civique et un contrat cofinancé par la Drac. Mais Raphaël Perrin reconnaît que ça risque de ne pas être confortable pour les agents. « Pour l'instant, on ne répond pas à la demande de la Drac en termes d'effectifs. Mais on nous dit aussi de faire attention à notre budget ! Si l'affluence est là, on reverra notre copie. »

Pour ce qui est du chauffage, moins d'inquiétude : certes l'endroit est spacieux, mais « vu les contraintes thermiques de nos jours, c'est évalué et pris en compte dans la réhabilitation. En revanche, on aura une charge plus importante qu'avant sur l'entretien puisque l'espace est bien plus grand ».

Laëtitia Courti

ZOOM

Une ouverture festive ce samedi 28 janvier

9 h 30 : accueil slamé par Salim Nalajoie Maghnaoui,
9 h 45 : concert des élèves de la classe de percussions du conservatoire,
10 h 15 : impromptu slamé,
10 h 30 : lectures au cœur du rideau rouge,
11 h : spectacle sur mesure par la compagnie Le Cri du Moustique,
11 h 45 : impromptu slamé,
14 h : concert de flûtes du duo 408,
14 h 30 : lectures,
15 h 30 : spectacle sur mesure,
17 h : concert de Bokaï dans l'auditorium.

PRATIQUE Médiathèque, 5 place de l'Abbaye à Saint-Claude. 03.84.45.05.69.
www.mediathèque-hautjurasaintclaud.fr



■ Concernant le dôme, Raphaël Perrin et Julien Vandelle précisent que « la bâche noire que l'on voit de l'extérieur doit être recouverte pour un rendu plus esthétique ». Quant au mur blanc sur lequel on tombe en entrant dans le centre-ville, il doit accueillir une signalétique indiquant la médiathèque et le musée de l'Abbaye, tout proche. Photo Laëtitia COURTI